Mémoires

POUR SERVIE

A L'HISTOIRE DE LYON

PENDANT LA LIGUE (1),

contenant

CE QUI S'EST PASSÉ DE PLUS REMARQUABLE DANS LE LYONNAIS, DEPUIS L'ANNÉE 1568

PAR D. THOMAS,

ANCIEN BIBLIOTHÉCAIRE DE LYON (2).



Diverses circonstances réunies concoururent à jeter la ville de Lyon dans la révolte : l'exemple contagieux de la capitale qui avait entraîné avec elle les principales villes du royaume, n'aurait point été seul un mobile assez fort pour ébranler sa fidélité si d'autres causes plus particulières n'eussent déterminé sa chûte. Tous

(1) Il est de notre devoir de tenir nos lecteurs un peu en garde contre l'incessant panégyrique que fait le bibliothécaire Thomas des maisons de Villeroy et Mandelot. Il était mal placé pour les apprécier; lorsqu'il écrivait il occupait une place qui le rendait dépendant de l'autorité. Quelle foi accorderions-nous à un employé du pouvoir qui s'en ferait l'historien! Nous ne nous attacherons donc qu'aux faits, et nous montrerons dans le cours de cette narration que Mandelot n'a pas mérité toujours des éloges dans ses fonctions de gouverneur de Lyon.

(NOTE DE L'ÉDITEUR DE LA REVUE).

(2) Nous publions pour la première fois ces Mémoires d'après une copie faite sur le manuscrit de la Bibliothèque de Lyon. Il en existe plusieurs autres copies dans différentes Bibliothèques particu-